

福井市学校版環境ISO 実施計画書

福井市長 様

私たちの学校は、恵み豊かな環境を守り未来に引き継いでいくために、環境保全に関する学習、教育及び活動を積極的に行って環境にやさしい学校づくりと生命や自然の大切さを理解し郷土を愛するモラルの高い児童・生徒の育成に取り組むための実施計画を作成しましたので、福井市学校版環境ISO認定制度による認定の更新を申し込みます。

令和3年 5月 18日

学校名 酒生小学校

校長氏名 松村 聡

1 今年度の目標（学校の約束）

- ①酒生地区の環境、地球環境について学習します。
- ②児童と教員が一体となって、節電・節水・リサイクルに努めます。
- ③地域と連携し、資源リサイクルに努めます。

2 取組内容

① 環境教育

- ・ビオトープを生かし、自然環境について学習します。
- ・社会科や総合的な学習で、実際にごみ拾いなどを行い、実践的な活動を行います。

②節電・節水・リサイクルの取り組み

- ・生活委員会で、節電・節水・リサイクルを呼びかけます。
- ・ごみの分別や紙のリサイクル使用などに取り組みます。

③アルミ缶回収や資源回収、紙パック回収、制服リサイクルをPTAや地域と連携して実施します。

★ ESDポイント（取組内容の内、1項目についてESDの視点をどのように取り入れるかを記載してください。）

①のごみ拾いでは、児童による企画運営を試み、より主体的に取り組むことで環境を大切にする意識を高めていきます。

②の紙のリサイクル使用では、資源には限りがあり、工夫することで用途を変えながら、長く資源を有効に使えることを理解する。（有限性）

福井市学校版環境ISO 実施報告書

<p>学校名</p> <h1 style="text-align: center;">酒生小学校</h1>	
<p>1 今年度の目標（学校の約束）</p> <p>①酒生地区の環境、地球環境について学習します。</p> <p>②児童と教員が一体となって、節電・節水・リサイクルに努めます。</p> <p>③地域と連携し、資源リサイクルに努めます。</p>	
<p>2 取組内容</p> <p>① 環境教育</p> <ul style="list-style-type: none"> ・足羽川堰堤土地改良区連合の方を講師に迎え、ビオトープの生き物について教えてもらい、環境を整えることの大切さを学びました。 ・社会科でゴミ処理について学習し、総合的な学習で自分たちにできることを話し合い、ポスターを作って、神社などに掲示したり、地域のごみ拾いを行ったりしました。 <p>② 節電・節水・リサイクルの取り組み</p> <ul style="list-style-type: none"> ・生活委員会で、節電・節水を呼びかける活動を行いました。 ・リサイクル動画を作り、校内だけでなく、公民館にも提供し地域の意識を高める活動を行いました。 ・節水の取り組みとして、手洗いの水の量の目安として、校内の蛇口に古い鉛筆を取り付けたり、夏休みに家庭でできることを家族で相談し、実践したりしました。 <p>③ アルミ缶回収や資源回収、テトラパック回収、制服リサイクルの実施</p> <ul style="list-style-type: none"> ・PTAが中心となり、例年通りの2回の資源回収やアルミ缶制服リサイクルの常時回収だけでなく、テトラパックを地区ごとに回収量を数値化し表にすることで、取り組みの活性化を図り、児童や地域の人など、学校へ持ち寄る数が増えました。 	 
<p>★ ESDポイント（取組内容の内、1項目についてESDの視点を取り入れたポイントを記載して下さい。）</p> <p>①②のごみ拾いや動画作り、節水の活動では、児童による企画運営を試み、より主体的に取り組むことで環境を大切にすることを高めることができました。（相互性・有限性・責任性）</p>	
<p>3 見直し</p>	<p>【具体的効果】</p> <p>① ごみ拾いをする場所や時間、グループ分け準備物などを児童が考え、主体的に活動した結果、さらにごみを減らすための取り組みとしてリサイクルの動画作りの案が出てきて、環境を守るためのアクションを起こす大切さや行動を起こすと自分の気づきを更に人に伝えたいという、ESDの人づくりにつながる活動になりました。</p>

② 「節水してください。」の言葉よりも「鉛筆の太さの水の出し方で手洗いしてください。」という具体的な方法を示した方がより実践してもらえることを児童が学ぶことができました。

【改善点】

- ・ 保護者や地域の人にも、これらの取り組みを知ってもらい、学校発の環境への意識啓発を行っていけるとよいと思います。
- ・ 今年度の取り組みを、次の年度で児童に伝えることで、更によりよい活動につながるようにしていきたいです。